

Mitín de izquierdas en la Plaza de Toros

Toman parte Salvador Cánovas Cervantes, Ramón Franco, Balbontín, Barriobero y Soriano

Las autoridades han tomado toda clase de precauciones. Guardias de seguridad armados de tercerolas y colocados estratégicamente estaban encargados de mantener el orden.

La plaza estaba casi vacía. Habría unas 3.000 personas solamente. A las 10 empieza el acto. Hace la presentación de los oradores el señor Garriga Musso, como presidente del comité organizador.

Saluda al público, sin distinción de matices ni ideologías. Dice que el señor Barriobero se esperaba de un momento a otro pues había llegado en el correo de Madrid y Franco llegaba de Villa Cisneros en aeroplano. Añade que ha sido imposible colocar altavoces.

Cede la palabra a don Salvador Cánovas Cervantes, director del diario «La Tierra» de Madrid. Empieza su discurso diciendo: Pueblo de Alicante; somos hombres modelo, pero indeseables de la República de plutócratas que nos gobiernan y con la cual no nos hemos puesto de acuerdo.

En este momento llega el señor Franco y el señor Cánovas lo presenta al público con las siguientes palabras: Es él; el alma del pueblo que ha volado por los aires para abrazaros. (Aplausos). (Una voz: ¡Viva la revolución con Franco a la cabeza!)

Los programas políticos no sirven para nada como bien lo habéis visto. Nosotros nos encontramos frente a frente con los actuales gobernantes. La revolución de izquierdas se hará porque somos intérpretes del pueblo español y el así lo quiere. Pero la revolución que hagamos constituirá algo magnífico; causará la admiración del mundo entero.

Habla de la dinastía borbónica que dejó arraigado todo un sistema social político y económico y dice que esta República ha sido traída y amañada por los monárquicos para después entregar el Estado con bandeja de plata.

Todos los partidos que representan el Parlamento están destruidos y la caída de esta República será una realidad.

Ataca a las derechas y pide que las genuinas izquierdas de Alicante proclamen sus candidatos pues «en las próximas elecciones tendremos una fuerza electoral formidable».

Los que escribimos «La Tierra» tenemos una máxima responsabilidad y si fuéramos poder iríamos con la conciencia tranquila a asesinarle una puñalada certera al poder burgués representado por la República actual.

Dice que no cree en los políticos sino en las masas, pues ellos derriban regímenes y partidos.

«La revolución española que pensamos hacer señalará nuevos cauces y llegaremos tan lejos como lo exija el pensamiento revolucionario de la raza hispana».

Ramón Franco, empieza diciendo que es hombre de acción y por tanto pide actos y no palabras. La segunda república ha cometido muchos delitos—dice—y considero a los nómadas que pueblan las regiones africanas mucho mejores que los hombres de esta segunda República.

He estado una semana con nuestros hermanos, los deportados, semana de pesadilla e inquietudes. De ellos traigo el abrazo para vosotros y me ruegan os diga que no les olvideis; que es preciso que la voluntad española ahogue a esta Repu-

ca de farsantes, mucho mayores que los que tenía la monarquía y la Dictadura.

Lee el telegrama que Azaña mandó al comandante de nuestros posesiones, que dice: «Prohibido terminantemente que Franco comunique con los deportados».

Ese tragasables de Azaña no sabía que yo era embajador del pueblo español y pese a sus intrucciones, tenía que hablar con aquellos hermanos de infortunio como lo he hecho.

Habla de los malos tratos que reciben los deportados y comenta la orden que al entregar los presos dijo un tal Ramírez, teniente de navío: Aquí traigo estos cinco hombres para que hagan si es necesario, su último viaje».

Propugna por el envío de recursos de toda clase a los deportados.

El Parlamento lo convirtieron en Convención y el actual que no representa al pueblo lo disolveremos.

El señor Balbontín, saluda al pueblo de Alicante y dedica un recuerdo a los huelguistas de «Industrias Textiles».

Pide que los obreros castiguen todos los agravios que están recibiendo de esta República.

Tengamos en cuenta tres hechos. Los sucesos del Parque de María Luisa; Arnedo y los deportados del Llobregat.

Tenemos que luchar hasta que llegue el día glorioso para que en el propio Parque de María Luisa sean fusilados los culpables que asesinaron a los obreros por la espalda.

Dice que los ministros de esta República son los asesinos de Arnedo.

A los diputados del Llobregat se les ha condenado a una muerte lenta y cruel. Pero a estos farsantes, que nos gobiernan cuando seamos poder los deportaremos en masa.

Hay otro agravio—dice—los sucesos del 1.º de mayo. El ministro de la Gobernación que ha traicionado al pueblo, lanzó la fuerza contra este causándole muertos y heridos.

A Prieto, no se le puede llamar camarada pues es otro de los farsantes. Ya no es el que un día echó piedras al Centro Maurista y sacaba la pistola contra la Guardia civil.

Esta lucha será más dura que la sostenida con la monarquía. Hay que hacer la revolución. El partido socialista se ha vendido a los amos por un mendrugo miserable. (Una voz: ¡traidores!)

La revolución la haremos todos juntos formando un frente único. Esta República de traidores que aplica la ley de fugas será barrida por el pueblo.

El señor Barriobero, se lamenta de su estado afónico que le impide hablar con la voz necesaria.

había solo 300.000 parados y hoy se eleva la cantidad a más de 700.000. Entendamos que dentro de la concepción republicana habría paz social pero no pensamos que contra las masas obreras se mandará a las tropas y guardias; dotando a estos «parados» bien vestidos, con ametralladoras. ¡Y pensar que, el organizador de esta fuerza, convivió con el apóstol del anarquismo Mella!

El pueblo de Alicante, el del cantón de Cartagena y otros hechos históricos, se ve envenenado de una parte por el partido Republicano Radical Socialista, traicionado por sus caudillos. De otra, por la cuña de organizaciones autónomas.

El enemigo es fuerte. Esta República tiene cien mil soldados, cincuenta mil guardias civiles y los de asalto y todos las ganancias de los esbirros del orden. Además en los sótanos del Banco de España, tiene dos mil seiscientos millones de pesetas oro, sustraído a la circulación para producir el hambre y comprar líderes e interrumpir el paso a la revolución.

Refiriéndose al actual Parlamento dice que aprueba lo que quiere. El viernes último los de la Esquerda entregaban la confederación de 50 verdugos, mal llamados Delegados del trabajo, a cambio de que les aprueben el Estatuto.

El señor Rodrigo Soriano, dice que la propaganda de izquierdas constituye un triunfo. Se refiere a Valencia, donde se quiere implantar el caciquismo. «Por llamarle Rodrigo como el Cid reconquistaré Valencia por dos veces».

Vine a Alicante cuando dominaba un bochornoso caciquismo, pero éste lo creí desaparecido con la República. Mas no es así. Veo que ciertos elementos republicanos nos insultan de la misma manera que lo hacían los caciques antiguos.

Esos republicanos de los diarios de la localidad saben que los conocemos y venimos a desenmascararlos. Nos dicen que somos fieros. ¿Qué serán ellos? (Una voz: ¡Criminales!)

Nos dicen que somos payasos, pero ellos tienen la seriedad del asno, los representantes de la farza y de la mentira. (Una voz: ¡Viva don Alejandro Lerrroux! Gran alboroto.) Nos llaman enemigos de la República quienes hace nueve meses estaban esperando por donde salía la criatura; si por el lado de la monarquía o de la República para acomodarse.

Ensalza la figura de Franco y Rada y pide se consagre el mítin a la libertad del último. (El público al darse cuenta de la presencia de un concejal radical, el señor Ruiz Peréz Aguilera, lo increpa violentamente.)

Continúa el orador, que hace esfuerzos inauditos para calmar al público. Dice que esta es una República de enchufistas, acaparadores de sueldos, que persiguen a los obreros de que ha producido más de 400 muertos: la del parque de María Luisa donde se cometió un crimen que pide venganza.

Termina saludando al pueblo de Alicante y pide la unión de todos para traer la República.

El señor Garriga Musso dice que se ha cruzado un telegrama al Ministro de la gobernación diciendo: «16000 alicantinos reunidos en alianza de izquierdas solicitan la inmediata libertad de Rada y demás presos políticos».

A las 11,45 terminó el acto que en su última parte fué interrumpido constantemente.

G. Citolér Sesé
ODONTOLOGO
Operaciones de la especialidad
Restauración bucal y corrección
de los dientes por los sistemas
más modernos de protesis fija
y móvil.

Consulta diaria
Paseo de los Mártires, 2, 1.º dra.
(Casa Lamagniere)

ATENEO
Exposición de pintura
ESCRIBA GARCIA
Entrada libre

La nota destacada fué la derrota sufrida por el Madrid frente al Deportivo Coruñés

El Deportivo Alavés aplasta al Athletic madrileño. - Los campeones de España vencen al Unión de Irún por 3 a 1.

El Alicante y el Cartagena empatan a cero. - El Elche vence al Hércules por 2 a 1
La velada pugilística del sábado en el Monumental

Ayer en el "Pla"

El Alicante F. C. y el Cartagena empatan a cero

Para el campeonato de promoción contendieron ayer en el campo del Alicante F. C., los propietarios de este y el Cartagena F. C.

Correspondió dirigir el encuentro al colegiado murciano señor Pagán que fué ayudado por los señores Roselló y Casanova del mismo colegio.

Las alineaciones fueron estas. Cartagena: Jesús Vaso; Peque, Paz; Arroyo; Montoro, Leal; Blasco Martínez, López, Reyes y Angelillo.

Alicante: Pomata; Muñoz, Navarro; Alfonso, Fernández, López; Fuentes, Vilanova, Vicedo, Nieto y Quiles.

Un partido que fué reñido desde el principio hasta el último minuto, pareció monótono al no haber conseguido durante su transcurso ni un solo goal. El Alicante jugó mucho más que su contrario y mereció ganar por dos tantos de diferencia como mínimo.

Ambas delanteras perdieron ocasiones de marcar, siendo más peligrosas y en mayor número las del Alicante.

Lo mejor del encuentro fué como siempre la defensa del Cartagena bien ayudada por Vaso, siguiéndole, Muñoz, Arroyo, Angelillo, Vicedo, Fernández, Fuentes y Blasco. Pomata nos mostró mucha seguridad y «vistas».

El señor Pagán bien, aunque con algunos desacertados fallos que perjudicaron al Alicante.

En el Alicante se notó mucho la falta de Roberto en la defensa, toda vez que Navarro no es más que un medio ala, Alfonso no nos convenció con su juego lento.

Al Alicante le resultó bastante mal este encuentro. Con respecto a puntos, lleva solo uno con dos partidos jugados en su campo y sobre taquilla muy flojo.

En Elche

Dirigió el encuentro el colegiado murciano don Antonio García Sánchez, ayudado por los limiers señores Balibrea y Almansa, dando comienzo el partido a las cinco menos cuarenta.

Toda esta primera parte fué de dominio forastero pero debido a lo poco que profundizó la delantera herculana se llegó al final de estos 45 minutos con el resultado a empate a cero.

El segundo tiempo fué de juego más nivelado, debido en par-

te a que amainó algo el fuerte viento reinante.

A los cinco minutos García echaba flojo, dando el balón en el pecho a Jover y yendo el esférico a los pies de Baeza que marca el primer goal del Elche.

Dominio alterno hasta que a los 25 minutos Navarro desde una distancia considerable, lanza un fuerte chut que no intenta detener creyendo que va fuera, pero el balón se introduce en sus dominios.

Cinco minutos más tarde se lanza corner contra el Elche, haciendo el saque Gorduras con tanta precisión que el balón entra en la puerta defendida por Legüey sin que nadie lo tocara.

Los 15 minutos restantes transcurrieron con dominio alterno finalizando el encuentro con la victoria del Elche por 2 a 1.

Por el Elche se distinguieron Legüey y Nolet y por el Hércules la defensa.

Las alineaciones fueron como siguen. Elche F. C. Legüey; Marques; Poldo; Miralles, Navarro, Cascales; Irles, García, Nolet, Baeza y Coloma.

Hércules F. C. Jover; Juanele, Macia II; Monllor Cuenca, Paez; Tarrasa, Ayguade, Ramon, Gorduras y Macia I.

El arbitraje de García Sánchez, bueno.

Arlavi

Comentarios a la jornada de ayer

Esta primera jornada de los octavos de final, puede en justicia ser calificada como la jornada de las sorpresas. Hay resultados que no se explican fácilmente, y hay triunfos de equipos en su propio terreno, tan pobres, cuando se creía que podían ser rotundos que deben intranquilizar a los partidarios de estos clubs.

La leyenda de la impatibilidad del Deportivo coruñés en Riazor no ha podido romperla el Madrid, y lo que es peor para él, ha conocido por primera vez la derrota después de cerca de cinco meses en que no sabía lo que era salir derrotado de un terreno de juego.

El entusiasmo de los modestos jugadores gallegos, ha superado al tecnicismo de los internacionales del Madrid, y según las referencias que tenemos su triunfo ha sido absolutamente justo, y aún pudo ser mayor sin la gran actuación de la pareja defensiva internacional madrileña, que estuvo una vez más a la altura de su fama. Un dos a

Madrid, nada de los octavos de final. Menos difícil es la situación de Barcelona que dispone de dos tantos en su haber, pero de todas formas, el Valencia es enemigo peligrósimo en su terreno de Mestalla, donde el entusiasmo de sus partidarios lo convierten en un equipo bien distinto.

Jornada de sorpresas. La emoción del k. o. en el campeonato Copa de España se ha mantenido más que nunca en esta primera vuelta de los octavos de final.

Deportivo Alavés 7 Athletic de Madrid 1

Vitoria.—A pesar de que durante todo el encuentro Athletic-Alavés y desde mucho antes estaba lloviendo en esta capital el público no se retrajo, y acudió, en crecido número al campo de Mendizorroza. La afición local tenía esperanza en el triunfo del Deportivo, pero no aguardaba que se consiguiera por el amplio margen con que la conquistó. Fué debido ello a que la magnífica tarde de los alavés chocó con una muy débil de los madrileños y el contraste de las fuerzas tan desiguales, produjo el desnivel en el tanteo. El alavés hizo ayer un encuentro magnífico.

La principal causa de la derrota de los centrales, hay que buscarla en su deficiente defensa, pero aún así y todo tuvieron parte en el resultado desastroso, los medios, no consiguiendo mejorar la forma ni con los cambios que se dispusieron al comenzar el segundo tiempo y en virtud de los cuales, Rey pasó a centro medio y Ordoñez a ala. También en la delantera cambiaron los puestos Cuesta y Losada, y sin resultado práctico tampoco. Los medios maticos ayer supieron cortar, pero no supieron servir y como la delantera anduvo también bastante falta de competencia, el resultado fué el deplorable que el marcador señaló.

Donostia 3 Castellón 2

Castellón.— Enorme gentío reunió ayer tarde en el campo de Sequiol con motivo del partido de octavo de final, primera vuelta, entre el Deportivo de Castellón y el Donostia. El encuentro que al acabar la primera parte parecía propicio a mera parte parecía propicio a terminar con la victoria de los locales que habían conseguido dos goles y uno anulado, por ninguno de sus contrarios, van por completo en la siguiente por la desanimación que produjo al gol injustamente anulado por Vilalta, que más tarde nos declaró no se había percatado de que la pelota había llegado a la red, y por el primer tanto de los donostiarras, que un minuto después se convertía en dos.

Los dos goles del Castellón en el primer tiempo fueron hechos Pradells, aprovechando un pase de Arnonis y un centro de Pascual, y el anulado, marcado entre ellos, fué hecho por Moya en jugada vistosísima, preparada por Pascual, y en tiro que llegó a la red por encima de Beristain. Ello permitió que Vilalta, que estaba, algo lejos, no precisase la jugada y creyese al abrirla el público, que le pedían que concediese se penalti.

Los goles del Donostia los hicieron, el primero Civera, y el segundo un golpe franco tirado por Hundain, y el segundo por Cholin por un centro de Civera.

(Continúa en la página 2)

PRIMER ANIVERSARIO
de la Señora
D.ª Dolores Ramos y Ramos
que falleció en Alicante el día 10 de Mayo de 1931
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Juan Vidal y Ramos; hijos, Juan Ramón, Conchita y José Luis; padres, hermana, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos la recuerden en sus oraciones.

El funeral que se celebrará mañana a las 10 y media en la Iglesia Colegial de San Nicolás, será aplazado por el eterno descanso del alma de la finada.
Alicante 9 de Mayo de 1932.

Indulgencias concedidas por el Excmo. S.º. Obispo de Orihuela.

Información telefónica y telegráfica

Ayer los estudiantes intentaron manifestarse en Madrid contra el Estatuto catalán

Se ha celebrado la recepción de Alcalá Zamora en la Academia Española

Ultima hora

Una manifestación

Madrid 9 (2 L). Sevilla.—A la una y media de la tarde los estudiantes recorrieron en manifestación las calles céntricas, dando vueltas al Estadio catalán. Los escolares llevaban barras de tiza y en las lunas de los escaparates colocaban letreros en castellano y en catalán en los que se leía: «Muera el Estatuto». «No voteu l'estatut català».

Al llegar a la Plaza Nueva les salió al paso una pareja de guardias de Seguridad y los escolares bajaron por calle Tetuán hacia la Campana, donde ya los aguardaban varias parejas de Seguridad a caballo, que no tuvieron que intervenir. El camión con los guardias de asalto estaba preparado; pero no llegó a actuar. La manifestación se disolvió pacíficamente.

Los estudiantes en Madrid

Madrid.—Ayer los estudiantes intentaron celebrar varias manifestaciones contra el Estatuto. El núcleo más importante se

85 plazas

de Auxiliares de Gobernación, con 3000 pesetas.—Edad desde los 16 años.—Nosce xigitulo.—Se admiten señoritas.—Instancias hasta el 31 de mayo corriente. Preparación: Academia RODRIGO. Belando 15-2.ª derecha.

Colombófilas

Ayer se celebró el segundo concurso organizado por la Sociedad Colombófila de Alicante: «La Paloma Mensajera». Tuvo lugar la suelta desde La Roda (180 kilómetros en línea recta) con el siguiente resultado: 1.º D. Pedro Huesca con la paloma número 30.668, velocidad en metros por minuto 1.513. 2.º D. Agustín Dols, con la paloma número 9.076 velocidad en metros por minuto, 1.495. 3.º Don Ramón Guillén Tato, con la paloma número 9.285, velocidad metros por minuto 1.485. 4.º Don Ignacio Sevilla Sala, con la paloma número 26.646, velocidad metros por minuto 1.478. 5.º Don Luis Iborra, con la paloma número 29.625 velocidad en metros por minuto 1.471. 6.º Don Juan Maluenda con la paloma número 31.490 velocidad en metros por minuto 1.460. A la primera paloma comprobada le fue adjudicada una preciosa copa de plata donada por el Casino de Alicante. A la segunda medalla de plata y diploma de honor. A las cuatro palomas comprobadas después magníficos diplomas de mérito. El próximo domingo tendrá lugar el grandioso Concurso desde Socuellamos (210 kilómetros en línea recta) disputándose valiosos premios.

Compre V. 'El Día'

Dr. Alfonso M. de Santolalla. ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSA Y DE LA NUTRICION. Gárgaras de secreción interna. LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS. Consulta todos los días, excepto los domingos, de 11 a 2. San Fernando 46.

Interventores del Estado en ferrocarriles

Próxima convocatoria. Sueldo de entrada 4.000 pesetas, y dietas.—Se exige título.—Edad de 18 a 35 años. Preparación por don Juan Rodrigo Zaragoza, Oficial 1.º del Cuerpo. Director de la Academia RODRIGO. Belando 15-2.ª dra. Juanito

Las elecciones en Francia

Paris.—Los datos que se tienen a las dos de la madrugada de hoy, acusan el siguiente resultado en las elecciones verificadas ayer: Radicales socialistas 156; socialistas unitarios 29; republicanos democratas, 79; radicales independientes 61; republicanos de izquierda, 72; comunistas 12; socialistas comunistas 11; socialistas independientes 36; republicanos independientes 28 democratas populares 16; conservadores, 5.

Basilio Alvarez en Villarrobledo

Albacete.—En Villarrobledo dió ayer una conferencia Basilio Alvarez. Atacó al Gobierno censurando a las Cortes actuales.

Asamblea nacionalista

Ubeda.—Celebróse la asamblea nacionalista. Por orden del Gobierno fue suspendida la conferencia de Albiñana. Anoche hubo banquete. En su brindis, Albiñana anunció que unos agentes soviéticos proyecta incendiar la cosecha de cereales en toda España para que entre trigo ruso y argentino, acaparado por los judíos que son los que se benefician de la revolución que apoyaron con su dinero.

Aniversario luctuoso

Actos de separación y de fe. El miércoles próximo, día 11, aniversario de las profanaciones y sacrilegios de mayo del pasado año, se verificarán en la iglesia de Santa María organizados por el Apostolado de la Oración, solemnes cultos a Jesús Sacramentado. Por la mañana a las ocho habrá misa de comunión quedando expuesta S. D. M. durante todo el día. Por la tarde a las seis habrá sermón y solemne reserva. El Apostolado de la Oración invita a las Asociaciones Eucarísticas y a las personas piadosas a estos actos de desagravio.

D. Juan Santolalla

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal. Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1. San Fernando 48 principal.

Los cines

Central. Amor manciliado. Hoy - Sonora. INTERESANTE. Partida doble. Contabilidad de Empresas. Constitución de sociedades. Contabilidades atrasadas. Balances e inventarios. Módicos honorarios. Escribir G. M. Belando 2.º primero izquierda.

(Viene de la 1.ª pág.) El tercer gol fue también obra de Cholin, y debido a un fallo de Vidal. En el Donostia destacaron los medios, y en el Castellón tenía a Pradells lesionado, y la peor línea defensiva estuvo fatal. El arbitraje de Challa, muy malo.

Deportivo de la Coruña 2 Madrid 0

Toda la afición gallega se reunió ayer tarde en el campo de Riázar para presenciar el interesante encuentro de fútbol de la Coruña. El que se creía con seguridad que la victoria correspondía a los marplatenses, no fue suficiente a hacer que el encuentro perdiese interés, y el público acudió al terreno con alguna esperanza del triunfo de su equipo. Este fue fácilmente logrado por los coruñeses, en parte por su buen juego, en parte por el magnífico colaborador que tuvieron en el viento, y en parte por la ayuda de algunos jugadores madrileños, y los fallos de otros. El Madrid que tiene uno de sus principales puntales en su defensa, no contó ayer con ella. Sin poderse alargar Zamora, el trio bajaba bastante del valor habitual, más cuando a ella la baja de forma que ayer evidenciaron los dos defensas madrileños, el resultado fue fácil de prever en cuanto la lucha comenzó. De nada sirvieron tampoco los esfuerzos de los medios, bien contrarrestados de parte de los coruñeses por los delanteros, y en especial Rubio e Hilario. Tenían pocas ganas de emplearse, y menos aún de chutar.

La delantera madrileña no tiró casi nunca a gol en el terreno de Riázar, Rubio esperó a tener los balones a domicilio, y no trató de buscarlos, e Hilario permaneció toda la tarde a la expectativa en el centro del terreno, sin demostrar ningún entusiasmo. Solo Regueiro fue elemento activo en la delantera madrileña. Derrochó voluntad y técnica, condujo la línea y estuvo siempre atento al remate que se le presentaba y al servicio de sus compañeros. Le acompañaron con bastante voluntad en esta labor los extremos, mostrándose Lazcano más afortunado y rápido que Olivares. En la línea media, Gurruchaga fue el mejor de los blancos. Todo el equipo coruñés jugó con acierto, pero de medios para atrás, estuvieron mejor que los delanteros.

La primera parte del encuentro fue de franco dominio de los gallegos, auxiliados por el viento. En esta parte consiguieron un tanto, poco después del primer cuarto de hora, como consecuencia de una combinación de Chacho y Lis, que remató Leoncito. El segundo tanto fue marcado a los 18 minutos del segundo tiempo como producto de una escapada veloz de Lis con cambio de juego al ala contraria, que Torres tras dos indecisiones, aprovechó para hacer llegar el balón a la red. En este tiempo, en que el dominio estuvo más igualado, el Madrid presionó en algunos ins-

tantes y Rodrigo portero coruñense, tuvo que intervenir con frecuencia, para contrarrestar los centros de Lazcano y algún que otro tiro de Rubio.

Ledesma que arbitró muy mal, formó a los equipos: Madrid: Vidal; Ciriaco, Quincoces; Churruchaga, Prast, Leoncito; Lazcano, Regueiro, Rubio, Ilario y Olivares. Deportivo: Rodrigo; Soya, Sarasqueta; Feliciano, Esparsa, Farinas; Torres, Triana, León, Chacho y Lis.

Sporting de Gijón 3 Arenas 2

Bilbao.—Mucho público y excelente tiempo. En los primeros momentos realizaron ambos equipos espléndidas jugadas destacando la gran actuación del medio centro gijones Trochin. A los 38 minutos de juego un centro pasado de Nanilo remató Adolfo imparablemente logrando el primer gol asturiano. Inmediatamente después en un encontronazo entre Fernandez y Pin queda lesionado Fernandez retirándose del terreno de juego. El balón que había ido a parar a los pies de Nani lo recogió este jugador y al ir a tirar a gol le hizo un claro penalty Llantada. Castigada la falta Pin se encarga de ejecutar el penalty logrando el segundo gol para los gijoneses. Con dos a cero termina el primer tiempo.

En el segundo tiempo el Arenas juega con diez jugadores bajando García a ocupar el puesto de Fernandez. En los comienzos de esta segunda mitad, Emilin en jugada personal y rápida escapada logra el primer gol arenero, siendo después el juego soso y aburrido hasta que a la media hora de juego un buen pase de Trochin es aprovechado por Herrera que de fuerte chuf marca el tercer gol gijones. Faltando diez minutos para terminar el encuentro un buen pase de Mencha es rematado por Yermo en forma imparable logrando el arenal el segundo gol. Terminando el encuentro con el triunfo gijonés por tres a dos.

Betis de Sevilla 2 Deportivo Español 1

Sevilla.—El Betis derrotó ayer por dos tantos a uno al Deportivo Español de Barcelona en partido de los octavos de final. Poco resultado es este para el club sevillano y no cabe duda que de haber tenido sus delanteros o algo más de efectividad o un poco más de suerte el resultado les habría sido más favorable. No asistió mucho público al partido, porque interesaba más la corrida de toros que el encuentro, y este caso hacia tiempo que ya no se daba en Sevilla.

Nacional de Madrid 2 Gelta de Vigo 1

Madrid.—El Nacional, subcampeón central, derrotó al Celta de Vigo por dos tantos a uno resultando que seguramente no será suficiente para eliminar al club galaico del campeonato de España ya que le resta por jugar la segunda ronda en Vigo. Los nacionalistas pudieron

haberse asegurado el triunfo en la primera parte, y como no lo hicieron al endurecerse el juego en la continuación, por sus peores condiciones atléticas pasaron por momentos dificultosos, además de que jugaron con menos cohesión y estilo.

Athletic de Bilbao 3 Unión de Irún 1

Irún.—En Gal jugaron el Athletic de Bilbao y el Irún en partido de octavos de final. Como se presumía venció el equipo bilbaíno, por el resultado de tres tantos a uno.

Antes de terminar el tiempo, Gamborena en una jugada personalísima consigue el gol de su equipo. En el segundo tiempo los athléticos afianzan su victoria por medio de Iraragorri, en una jugada algo dudosa que hizo a los fronterizos reclamar offside. El resultado es justo, pues como ya hemos dicho los campeones de España fueron en todo momentos superiores.

Barcelona 2 Valencia 0

Barcelona.—En el campo de las Cortes y con magnífica entrada se ha celebrado el partido Barcelona Valencia, correspondiente a los octavos de final. La primera arrancada valenciana crea un serio peligro ante la puerta azulgrana pues el centro de Torredeflor es bien rematado por Gicolin, pero Nogúes detiene con estilo. Después, poco a poco el partido va decayendo y es aburridísimo y soso. A los 25 minutos una combinación entre Arocha, Ramón y Samitier la termina el mago bombeando magníficamente el balón y logrando el primer gol. El juego se endurece algo y tiene que retirarse aunque reanuda poco después los jugadores catalanes Calle y Ramón. Las reacciones valencianistas son siempre por el ala derecha donde Torredeflor es el jugador más peligroso. En las postrimerias de esta primera parte una mano clara de Molina dentro del área es castigada con penalty que Arocha lo transforma en segundo gol catalán. Con dos a cero termina el primer tiempo.

En la segunda parte los primeros momentos son de gran juego por parte del equipo local, pero poco a poco vuelve otra vez la monotonía y si soso resultó el primer tiempo inaguantable es esta segunda mitad en la que el público se desespera y abuchea continuamente a todos los equipiers. En una colada de Samitier, Cano se lanza a sus pies arrebatándole el balón, pero quedándose lesionado, siendo sustituido en la meta valenciana en lo que queda de partido por el suplente Nebot y sin marcarse ningún tanto, en este segundo tiempo, termina el partido con el triunfo del Barcelona por dos a cero y en cuyo equipo solamente Nogúes, Rata y Alcoriza han sido los jugadores más destacados. Lo mismo que Torredeflor y Cano por los valencianos. Ostalet se puso a tono con los jugadores de ambos equipos.

Boxeo

La velada pugilística del sábado en el Monumental

Una victoria por amplio margen de puntos, adjudicó nuestro paisano Juanito Pastor, sobre el campeón de Castilla Ino II. A fuer de sinceros hemos de confesar que no esperaban tanto de Pastor, teniendo en cuenta lo que significa estar cuatro años alejado del ring; y hacemos votos para que continúe su labor de entrenamiento, y pueda hacer revivir glorias pasadas. Actuaron de teloneros los semipesados Gillee y Ruiz que demostraron un desconocimiento completo de lo que es la boxe. El segundo combate estuvo a cargo de Montcabrer, campeón de Alicante y Galán. Venció Galán netamente, pues tumbó en la lona varias veces al campeón y de haber precisado más los golpes pudo haber vencido por k. o. u abandono. El combate entre el valenciano Bargout y el catalán Mario, fué un tongo descarado, que

Toros y tereros

La corrida de ayer

No nos equivocamos. Digimos que los toros de don Ernesto Blanco era una cosa preciosa y así fué. Respondieron en hechos al físico y a excepción del primero que no se podía valer de manos y con facilidad se caía resultó una corrida brava noble, pastueña y dócil: sobre todo el primero del «Niño de la Alhambra» que fué un dechado de bravura y nobleza, con un temple ideal, amén de ser muy recogido de cabeza, bajo de agujas y muy descubierta.

Nos divertimos mucho. La lerna de matadores la formaron tres muchachos con arrestos que salieron por las palmas; hubo toros y lo consiguieron. Félix Rodríguez II, es un torero acabado de los pies a la cabeza; con el capote y la muleta, hizo el toreo lento, con gracia, hechuras arte y valor, banderillero fácil y maestro en la plaza, condición esta que no concurre en todos los toreros de hoy.

Con la espada, dió al primero media estocada y al cuarto después de una faena de toreo grande en la que el torero corría la mano llevando al toro prendido en los vuelos de la muleta, destacando unos naturales inmensos, le dió dos medias estocadas—mejor la segunda—que le valió las orejas y el rabo. La faena la amenizó la música y Félix dió la vuelta al ruedo entre calurosa ovación.

También «Niño de Haro» saboreó las mieles del triunfo; con unas ganas locas de refrigerar el buen cartel que tenía en esta, salió Vicente y lo consiguió con creces. Con el capote paró y mandó estrechándose y exponiendo. Al segundo le hizo una buena faena con la muleta, destacando dos derechazos sublimes por la ejecución, matando de un pinchazo a un tiempo, media que escupió el toro y una corta caudilla y al quinto le hizo una faena que amenizó la música, compuesta por naturales enormes, de pecho, molinete, de la firma, todos ejecutados con arte y valor y le dió media estocada y un descabello que le valió oreja, rabo y vuelta.

El «Niño de la Alhambra» también salió con ganas y con el capote a su primer toro le hizo la estátua. Unos cuantos lances dió tan parado y justo al costillar de la res, que levantó al público del asiento. La ovación fué calurosa, fuerte, unánime, ovación grande que estimuló al torero de la tierra. Brindó la muerte de este gran toro al querido compañero Angel Berlanga y con la muleta le volvió a hacer don Tancredo. Todo el toro se pasó por delante en unos muletazos soberbios que oían a tragedia, sobre todo en uno de costadillo que fué imponente por lo justo que se pasó los costillares del toro. También en honor a la faena sonó la música y con la espada, dió una estocada caída cortando las orejas y rabo entre una ovación imponente.

Al sexto que se limitó a torear con medios pases cortándole el viaje al toro, le dió media estocada delantera y perpendicular descabellando al cuarto empujón. Fué sacado en hombros entre gran entusiasmo. Partido se prodigó poniendo banderillas después de tocar a matar; quiso demostrar Guillermo que sabe y banderilló dos toros, pero ¡Ay! que cayeron los arponcillos en el pescuezo y ese no es el sitio sino las agujas ó rubios.

Bien Muntaner, Ginesillo, Ramiro Nacional y Chino. ¡Cuatro toreros! Pico un toro superior Anguilera que tuvo que retirarse sombrero en mano. Una gran tarde y una gran

Cantero Cortés

Médico Dentista. Exalumno de las Escuelas de Filadelfia E. V. A. y de París. Protésis externa e interna. Nuevo sistema de puentes y dientes porcelana Corrección de dientes y maxilares. San Vicente, 24, enfusuelo (Provisional). Consulta de 9 a 1 y de 3 a 7.

Proprietarios, Industriales, Hombres de negocio. El automóvil ideal que habéis soñado por su economía y confort EXISTE. Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS representado en Alicante por José Luis Curt quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo. Garage y Oficinas. Plaza de Séneca, 21. Teléfono, 1247.

Actuaron de teloneros los semipesados Gillee y Ruiz que demostraron un desconocimiento completo de lo que es la boxe. El segundo combate estuvo a cargo de Montcabrer, campeón de Alicante y Galán. Venció Galán netamente, pues tumbó en la lona varias veces al campeón y de haber precisado más los golpes pudo haber vencido por k. o. u abandono. El combate entre el valenciano Bargout y el catalán Mario, fué un tongo descarado, que

Públicos de España

Ellos creen, los públicos, que es uno solo solamente el que va exhibiéndose por los escenarios, en plena función activa de conferenciante y orador, mientras ellos, en actitud pasiva y receptiva, oyen, aplauden o comentan. Y no es eso. El fenómeno oratorio puede mirarse también a la inversa. El orador es también, a su modo, público de su público; público impersonal de ese otro orador policéfalo que habla con sus aplausos, aplausos, con sus risas o sus silencios. Por eso de vuelta de su rápido viaje «oratorio», escribe estas líneas. Los periódicos han publicado lo que yo dije a cada público. Ahora voy yo a publicar lo que cada público me dijo a mí.

Formarán acaso estos artículos un tríptico: Valencia, Cataluña, Vasconia. Las resonancias y los ecos que he creído percibir al ir, en ángulo recto, dando voces por esa esquina del oriente y norte de España.

Creo que la función de un propagandista—sobre todo en los grandes momentos trágicos—es tanto la de decir sus cosas del público. Uno le dice al pueblo las ideas que cree salvadoras y el pueblo le dice a uno las posibilidades de aceptación y eficacia de esas ideas. Del diálogo oratorio debe salir perfectamente ponderada esa ecuación de lo que «debe ser» y de lo que «puede ser». Sobre todo cuando la propaganda se refiere a temas de la vida pública, en los que las masas, que son público de la propaganda, han de ser, además, futuros instrumentos de la acción. Entonces importa percibir finamente los ecos y resonancias de esa masa: expresión de sus predisposiciones y anhelos. No tengo yo gran concepto de las aptitudes y posibilidades de las masas, y por eso creo que la función del orador es la de dominar, corregir y orientar a la masa. Pero esto tiene un límite, en ciertos últimos fondos espontáneos, sentimentales e insobornables de la masa ante los cuales la actitud ha de ser de respeto y no de conquista. Todo público tiene un último peñón bravo e independiente: una última heroica Covadonga inaccesible al orador y al director político. Hay

que tener el tacto de llegar hasta ahí agresivamente—orientando y enseñando—y detenerse ahí con respetuoso acatamiento. La masa no «piensa»; pero si quiere vaga y difusamente dos o tres cosas fundamentales. No hay que tocar estas cosas sagradas. Hay que acomodar el pensamiento orientador y dominador, en los amplios linderos de esas dos o tres cosas sagradas y fundamentales que la masa quiere.

¿Qué quiere la masa de derecha española, y como lo quiere? He aquí el objeto de estos artículos en los que doy el texto taquígrafico de los discursos que los públicos de España me han pronunciado a mí, cuando yo les hablaba a ellos.

El público de Levante reacciona ante la palabra, de un modo unánime y tajante. Los espectadores se solidarizan entre sí rápidamente y adquieren conciencia común de público. No es como en Andalucía. En Andalucía aun en los momentos más fervorosos, cada espectador conserva un poco su bravo aislamiento individual; hay el espectador que subraya, solo una frase; el que comenta con una agudeza. Es público de «cante jondo», acostumbrado a la aprobación individual de «ole» o del «ezó está bien», no al clamor ruidoso y colectivo. En Levante, no. En Levante el público en plena conciencia de tal, aplaude, ríe, aprueba o calla en bloque.

Y es que Levante es nuestra Italia breve y doméstica. Tienen los levantinos el mismo sentido plástico y claro de la «vida pública». Porque el Mediterráneo dicta con sus olas azules, unos mismos imperativos fundamentales en todos sus contornos. El viejo Sófoles, coloca siempre sus personajes en la plaza o en la calle. No existen en el teatro griego escenas de interior. Y, por su parte, Dante llena tres cuartas partes de su «Divina Comedia» con materiales políticos, municipales y partidistas. Va por el cielo y el infierno, pensando en Florencia y en los güelfos y en los gibelinos.

Ese mismo sentido de superación de la vida privada, por la

vida pública de la calle y de la plaza, es el que llevan en sí los levantinos. Al sentirse «público», se aprietan espiritualmente unos contra otros, prontos a estallar en clamor colectivo o en himno orfeónico. El orador siente miedo al ver como se agudizan los perfiles de sus conceptos, lanzados sobre aquel cielo azul y diáfano, que destaca las cosas y los volúmenes, sin impresiones ni borrosidades; siente miedo al ver con qué perentoriedad de acción y eficacia sus conceptos son recogidos...

Pueblo admirablemente dotado para la vida pública este de Levante: úmno acaso en esta España generalmente escéptica, crítica, burlesca, capaz de castrar un día, a pleno pulmón, su «Giovenezza» «g i o v e n e z z a»... Pueblo de banderías, de procesiones, de ímpetus, de ímpetus si es preciso: pueblo de política previa, sin necesidad, como casi todo el resto de España; de ímpulsos centrales y gubernativos; capaz de caer y de redimirse por sí solo. «Ciudad predestinada a los pronunciamientos y a las revoluciones» llamó Charles Benois a Valencia. Público aquel que pide conceptos claros y gestos rotundos. Ante él el orador siente su responsabilidad...

En resumen. El «público» de todos los «públicos» de España. Por algo la paella se guisa en una enorme sartén colectiva, redonda como un circo o un ágora. Y en cambio, el «ajo andaluz», para que esté bien, se ha de guisar en tantas cazuelitas de barro cuantos sean los comensales... El orador andaluz acostumbrado a sentirse interpretado como poeta, se siente allí, de pronto, interpretado como caudillo. Porque allí todo tiene una traducción rápida de eficacia y acción. En Andalucía nos quedamos adormidos oliendo al azahar. En Burriana o en Valencia el azahar no es más que un pretexto para la naranja.

José María Pemán

El próximo Congreso de la Liga Misionarial de Estudiantes Franceses

Lyon (Francia).—Los días 9 y 10 del presente mes de Mayo la Liga Misionarial de Estudiantes Franceses celebra un Congreso en esta ciudad, para el estudio de temas tan interesantes como los siguientes:

«La situación jurídica de la mujer convertida en el país pagano».

«La actividad de una Sección misionarial de estudiantes: Lille».

Y «El espíritu cristiano ante el problema colonial».

Dados los preparativos que realiza el Comité organizador, puede darse por descontado el éxito de estas reuniones, en las que participarán tantos estudiantes católicos franceses.

De la acción católica en el mundo

El frente universitario de la paz

Mientras las discusiones de la Conferencia de la Paz se enredan a cada paso entre las zarzas de imprudentes y peligrosos nacionalismos, con lo que el supremo interés se posterga y menoscaba; mientras el ambiente de desconfianza se entrecruza y las naciones que fueron de buena fe a Ginebra, sienten desfallecimiento antel probabilidad cada día más creciente de un fracaso, la representación de millares de jóvenes universitarios católicos, se congrega en Bruselas y con un corazón y un alma sola, prometen ante Jesús Sacramentado consagrar sus energías a la realización del gran ideal contemporáneo, que es el lema del Sumo Pontífice «la paz de Cristo en el reino de Cristo».

Saludable y esperanzador es el síntoma, de que la juventud anhela la aproximación de los espíritus, que es cabalmente el desarme moral, sin el que poco vale reducir armamentos y menear presupuestos de guerra. No ha de ser en juntas de políticos, que equivalen a debate de intereses, donde los pueblos se den el abrazo de hermandad tan deseado. La política es por su propia naturaleza división y lucha.

Por esto tiene una destacada significación, representa un avance positivo y es manifiesta señal del cambio que se está operando en la Europa del porvenir, que centenares de delegados, en nombre de veinte naciones, se hayan congregado con el solo propósito de buscar un programa mínimo de pensamiento y de acción y que se haya llegado a esta resultante con entusiasmo y unanimidad.

El propio ministro de Estado de Bélgica, Mr. Jaspars, subrayaba el hecho en la sesión de clausura del Congreso, añadiendo que acaso por primera vez después del armisticio, los beligerantes trabajaban por una mutua reconciliación sin subterfugios ni reservas. «Por qué el mismo problema planteado en Bruselas y en Ginebra ofrece diversas y aun opuestas soluciones? En cada una de las dos ciudades es diferente el ángulo de visión, es distinto el principio y han de serlo también las consecuencias. La paz en el concepto católico, es hechura de la fe, de la justicia y de la caridad, imperativos de índole sobrenatural; en la teoría materialista, no pasa de ser imposición de un solidarismo humano sin otra consistencia que la que se deriva del acuerdo y concordia de intereses. Si nada es, en efecto, más lamentable y triste que el espectáculo de desorden, odios y miserias que hoy estremecen al mundo, nada es tan bello y consolador como el panorama que ofrecería la sociedad cumpliendo los designios de Dios. Hacia este horizonte miran los ojos y el corazón de las juventudes reunidas en Bélgica. ¿De qué manera podría llegarse a esta luminosa perspectiva? Se trata de ir eliminando progresivamente, de atenuar diríase con más exactitud, los conflictos violentos a los que suelen conducir las luchas económicas, las querrelas sociales, las rivalidades políticas. Se trata de ir ascendiendo por la perfección del espíritu individual y colectivo, hacia aquella cumbre de la fraternidad cristiana, donde la familia internacional, que familia es el conjunto de pueblos, viva y prospere en el respeto de todos los derechos y en el ejercicio de todos los deberes. De aquí el fundamento del carácter moral y religioso, sobre el que han de asentarse las relaciones de los grupos étnicos organizados por la historia y por la geografía.

Entre estos núcleos, grandes o pequeños autónomos o dependientes, hay estrechas solidaridades y choques inevitables, intereses que se oponen, apetitos que se contradicen. Pero en ningún caso se destruye la uni-

dad de raza, de destino común que Dios señaló a todos, por esa complejidad de relaciones tantas veces amenazada y en peligro de desaparecer. Los grandes postulados del derecho de gentes, ley de vida internacional, emanan de esa comunidad de origen y destino que el paganismo desconoció y que prácticamente rechazarán hoy las tendencias hipernacionalistas, condenadas por la Iglesia como incompatibles con la fraternidad.

A base de estos principios se ha consolidado en Bruselas la liga internacional de la Paz Romana para formar el frente único, disciplinado y resuelto a un intercambio de cultura y espíritu cristiano entre todas las Universidades. ¿Qué puede esperarse de esta iniciativa? El ministro que en nombre del Gobierno belga solemnizó la celebración del Congreso de estudiantes, fijó el alcance y señaló la trascendencia de esta nueva actividad que sin el centralismo ginebrino, sin las ataduras y compromisos políticos que tanto han disminuido el rendimiento esperado de la Sociedad de Naciones, irá conquistando inteligencias, corazones y brazos. La reforma de los espíritus no es obra de cancelería sino de la Iglesia y escuela.

J. Polo Benito

Extranjero

Efervescencia entre los nacionalistas extremistas

Shanghai.—Los ánimos de los nacionalistas extremistas chinos están muy excitados por la firma del armisticio con el Japón.

El jefe de la delegación china señor Kutiachi ha recibido numerosos anónimos amenazadores por lo que se ha redoblado la vigilancia alrededor de su persona.

La administración China en Shanghai

Shanghai.—Las autoridades chinas han reclamado el derecho a reanudar inmediatamente la administración china en aquellos barrios hasta ahora han estado bajo la ocupación de los japoneses.

El "Boycott" a los productos japoneses

Pekin.—La asociación anti-japonesa que funciona en el país se niega a obedecer las órdenes de disolución que ha recibido y por el contrario, está dispuesta a continuar el boicot a los productos japoneses por que entiende que una paz con ellos es humillante y en perjuicio de China.

Violentos ciclón en Santo. — Dos barcos hundidos

Montevideo.—Comunican que en Santo se ha desencadenado un ciclón de inusitado violencia, que ha azotado la ciudad, arrancando de cuajo árboles de un metro de diámetro. Don navios se han hundido.

Lea Vd. "El Día"

Academia RODRIGO

Oposiciones - Carreras especiales
PREPARACION PARA
Interventores de fondos de la Administración local, Depositarios y Secretarios de Ayuntamiento de 1.ª, 2.ª y 3.ª categoría
Auxiliares de Gobernación, Agricultura y Justicia
Interventores del Estado en Ferrocarriles
COMERCIO - IDIOMAS
Belando, 15, 2.ª, dcha. ALICANTE

España desmembrada

El Estatuto catalán, contra lo que piensa la mayoría de los españoles, no representa sino un episodio de la despiadada lucha secular de judíos y masones contra España. A lo largo del siglo XIX, y mejor aun, desde final del XVIII, el judaísmo, agazapado en las sociedades secretas, ha procurado debilitar a nuestra nación, no solo sus perturbaciones interiores, sino alentando el fraccionamiento territorial.

Fué en los albores del pasado siglo, cuando la acción de los Enciclopedistas franceses, creó en nuestra Patria y su imperio de Ultramar la antipatriótica secta de los «afrancesados» los «radicales» de entonces, tan cursis y tan inaguantables como los monaguillos del laicismo actual, que pretenden monopolizar toda idea de cultura y de progreso. Aquellos afrancesados, criados a los pechos, ya flácidos, de las estrambóticas doctrinas de Rousseau, no eran más que agentes del judaísmo, el pueblo feroz y rencoroso, que juró odio a muerte a la España de los Reyes Católicos. Como los judíos nunca dan la cara, al verse rechazados de todas partes, se refugiaron en el único sitio donde los admitieron, que son las logias masonicas. Allí han imperado y dominan con su dinero, facilitando fondo, con el crecido interés del botín, para todos los turbios manejos contra España.

Los principales jefes de las luchas de independencia americana, incluso el Cura Hidalgo, fueron masones. La sublevación de las provincias ultramarinas contra la Madre Patria, fué promovida, inspirada y ejecutada por elementos masonicos, como agentes del judaísmo. Una tras otra, fueron desgajándose del tronco hispano todas sus ramas de América, destruyendo así la gran obra de los Reyes Católicos, iniciada con el Descubrimiento. El estandarte de guerra contra España fué un mandil masonico.

En el segundo tercio del siglo XIX, los judíos intentaron repetir su ataque, provocando por medio de la Masnería la primera guerra de Cuba. Como no lograran el éxito, repitieron el ataque a final del siglo, haciendo extensivo el golpe a Filipinas. Los filibusteros antillanos y el Katipunan filipino, eran organizaciones masonicas, que mantenían criminal alianza con traidores españoles, alguunos con asiento en el Congreso. España cometió la torpeza de no fusilar a los traidores y perdió sus últimas colonias. Ya lo anunciaba la consigna masonica; sálvense los principios, aunque se pierdan los colonias». Los principios eran esa enorme farsa de «Libertad, Igualdad y Fraternidad», que lleva siglo y medio embruteciendo a los incautos, halagando a los imbéciles y enriqueciendo a sus explotadores.

Conseguida la amputación exterior, había que acometer el debilitamiento interior, pues el judaísmo no descansa en su enconada lucha contra la obra de los Reyes Católicos. Y como otra de las grandes obras de Isabel Fernando era la unidad nacional, contra ella apuntó el

pueblo judío, encargando a un instrumento masonico la ejecución del plan. Este, no pudo realizarse con la Monarquía, fiel custodio del patrimonio sagrado, y había que aprovechar su desaparición para enfocar todas las baterías, labor fructuosa encomendada a la llamada «guerra Catalana», en la que los dos sus individuos, con Maná al frente son masones. Este es el origen antipatriótico, desnationalizador y antispañol del odioso Estatuto Catalán.

Nacido de un ataque secundario y prolongado contra España, en el turbio y clandestino «Pacto de San Sebastián», en el que no se contó con la voluntad del pueblo español; alentado por la ridícula mascarada de aquellos «intelectuales», futuros enchufistas de la República, que fueron a Barcelona como comparsas al quítil das para representar la farsa; y todo con todos los odios y todas las ambiciones tortuosas, el disparatado Estatuto no tiene otra misión que cumplir los designios judíos de iniciar la desmembración de España, debilitándola, hasta conseguir su desaparición como unidad política y geográfica. Y contra esta muerte de la nación, debe elevarse toda España. Para Cataluña española, todo. Para Cataluña separatista, nada.

Francia también tiene su Cataluña. Pero nadie osa desmembrarla, porque el que lo intentara, declarando traidor a su Patria, sería fusilado por la espada.

Donde actualmente se están encontrando objetos y construcciones de la época Romana y que dentro de poco ha de ser la playa de moda por su limpieza y poca profundidad a la que acudirán infinidad de turistas se venden terrenos para la construcción de chalets.

Para informes dirijirse a CASA PASCUAL, Plaza de la República, número 2, en el Restaurant donde más esmerado es el servicio y más económico.

El As de la Paella. Se sirven encargos, bocadillos y meriendas.
Tapas variadas para aperitivos.

Automóviles
Elche-Alicante
Salidas

De Elche
8'15 mañana
9 »
12'15 »
2'30 tarde
3 » (Condicional)
6'30 »

De Alicante
7'30 mañana
11 » (Condicional)
12'15 »
13'30 tarde
5 »

D. Juan Santaolaha
Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal
Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1
San Fernando 48 principa

SOMBREROS
CARMEN DETOUR necesita buenas oficiales.
Baileñ, 4, 1.ª—ALICANTE

Pompeyo Verdú
SASTRE
Exportador de la Maison O'Rossen de Paris y Galeries Nacionales de Bruselas
Participa a sus numerosos amigos y personas de buen gusto en general, haberse establecido en esta con objeto de servirles con la misma elegancia y perfección que en el extranjero
Precios muy reducidos
Miguel Soler, 16, 1.

¡SEÑORITA!
USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA
Perfumería LA CAMELIA
Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas
Victorio Albentosa Amador
Pasaje Américo, 2 - ALICANTE
Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 pías.lifro.

Gonzalez Byas
Agente en Alicante y su provincia: **ASIN** - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo
VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874
COÑAC — Tres copas Extra; Soberano; insuperable

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

Alicante a Orán (directo) Duración del viaje diez horas, por magnífico vapor "G. G. Laferriere"

Cia. Franco-Americana de Marcella Para Rio Janeiro, Santos Montevidéo, Buenos Aires

Sección religiosa

SANTOS DE HOY Santos Gregorio Nacianceno, obispo y doctor; Geroncio, obispo y mártir; Hermas, Beato, confesores.

SANTOS DE MAÑANA Santos Antonino, Cataldo, obispos; Sob. pl. Nicolás Albergato, cardenal, Calepodio, presbítero; Palmacio, Simplicio, Félix, Blanda, Alfio, Filadelfo, Cirino, Dioscórides, mártires; B. Juan de Avila, presbítero.

El día 16 de abril. Cultos Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora. Los días festivos hasta las doce y cuarto. A las ocho y media. Horas

Canonías y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once. Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media. Misericordia.—Misas desde las seis y media. Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media. Los demás días de 7 a 9.

En la parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia, también se celebran los ejercicios de las flores, organizados por la Congregación de la Inmaculada. Todos los días a las ocho, Misa en el Altar de la Virgen. Por la tarde, a las seis, Rosario, Ejercicio del mes, Flores y Salve. Los días festivos, a las cinco y media, Exposición del Santísimo, Estación Mayor, Rosario, Sermón, etc.

Centenario de la fundación de las Misiones del Kiangsi (China) Números y cifras.—Triunfos y persecuciones Roma.—Las Misiones Católicas del Kiangsi (China Central) celebran este año el Centenario de su fundación.

Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación de oposiciones, Primera Enseñanza y preparación para ingreso en la Segunda. Internado económico Disciplina y moralidad

Cañamos rastrillados y en rama José Salinas Morales Callosa de Segura

Visite Vd. las oficinas Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo Teniente coronel de Infantería Retirado. Los meses del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1º de enero hasta el 31 de julio.

INTERESANTISIMO ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3

ATENCION En las casetas números 44 y 46 de la Plaza de Abastos, encontrará el público la tan deseada carne de ternera lechal de Castilla, hasta ahora desconocida en esta localidad.

MUEBLES Vda. e hijo de Francisco Cerdá SAGASTA, 16 Gran surtido de Comedores y Dormitorios de esmeradísima construcción de CERDÁ, a precios de coste y muebles de todas clases a precios muy económicos.

Hotel Samper

Enfermos del ESTÓMAGO después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso Elixir Estomacal SAIZ de CARLOS

Tintorería LA FAMILIAR de Lolita Barberá de Piñón

¿Quiere limpiar, teñir o planchar el traje, abrigo, trinchera, guantes, pieles u otras prendas? Visite esta su casa y en ella encontrará la máxima economía, esmerado servicio y rapidez, en la ejecución de todos los trabajos.

EN LA IMPRENTA DE EL DIA Se sirven impresos de todas clases Precios especiales para los señores suscriptores

Antigua Casa Brugger Sucesor M. Castilla MAYOR, 31

Líquida relojes de pared 15 días cuerda a precios increíbles y varios artículos de oro.—Cadenitas oro de ley desde 10 pesetas.—Relojes de señora en oro desde 50 pesetas.

Cruces Abanicos Medias Grandes novedades de suprema elegancia en la PERFUMERIA LACIUDAD DE ROMA Almirante, 11 ALICANTE

TRES FORMULAS DEL VERDADERO Jarabe del Prof. Ernesto PAGLIANO (De Nápoles) Líquido - Polvos - Comprimidos Preventivo y curativo de las enfermedades del Hígado, Bili, Intestinos, Estómago y Sangre viciada.

Mandarina Tenis Digestónico estomacal

Gacetillas Con un céntimo, sus gallinas darán un huevo diario; no se picarán ni pondrán sin casaca; no se comerán los huevos.—Pienso «López», en Droguerías.

AMA DE CRIA, de 27 años, leche de siete meses, se ofrece. Dirección: calle de Nuestra Señora de la Salud, Salud Cartagena Santos Redován (Alicante).

AMA DE CRIA, de 23 años, leche fresca, se ofrece. Dirección: María Ríos López, Beniel (Murcia), Vereda del Rony número, 25.

SE VENDE una casa, en Orihuela, en la calle Sargel, 50, (antes Feria) con piso, tres balcones, en buenas condiciones, junto a la Catedral.

Bachillerato, Normal, Correos, Telégrafos... se ofrece para clases particulares. Razón: Calderón de la Barca, 2, entresuelo, izquierda, de 2 a 3.

La Alcaldía de esta Capital pone en conocimiento del vecindario, que a partir del día 2 de mayo, por acuerdo del Ayuntamiento, a virtud de propuestas de la Comisión de Abastos, se expondrá en la localidad la leche de cabra a 0.70 pesetas, litro.

SEÑORA se ofrece para acompañar niños o señora de compañía. Se ofrece también para quehaceres de casa, para dentro o fuera de Alicante.—Razón: Jorge Juan, 2, 3.